

**Protokoll des 3. Treffens der Interessengemeinschaft  
Pflege in der forensischen Psychiatrie der  
deutschsprachigen Schweiz IGPF**

am 06.02.2014 von 10.00-14.30 in der FPK Basel

**Teilnehmer:** Barp Miro, Campaniello Manuela, Isele, Anita,  
Langer Stefan, Mell Edgar, Wiemann Andreas,  
Winterberg Wolfgang

**Protokoll:** A. Wiemann

**Traktanden**

1 Das Protokoll vom 14.11.2013 wird genehmigt

2. Es werden keine weiteren Traktanden vorgeschlagen.

3. Die Definition „Pflege in der forensischen Psychiatrie“ wird angepasst und genehmigt. Es wird verabredet, dass A. Wiemann die Anpassungen bis zum 10.2.2014 umsetzt und versendet. Die Mitglieder der IGPF werden sie mit dem Ziel, eine möglichst breite Basis und bestmögliche Zustimmung zu finden, in ihren Häusern diskutieren und die Ergebnisse zum nächsten Treffen mitbringen. M. Campaniello wird Ian Needham und Andreas Heuer um eine Rückmeldung zur Definition bitten. W. Winterberg wird Fritz Frauenfelder um eine Rückmeldung bitten.

4. Es werden folgende Meilensteine für die Gründung eines schweizerischen Dachverbandes der Pflege in der forensischen Psychiatrie verabredet (die genannten Vorarbeiten sollen bis zum nächsten Treffen der IGPF erledigt werden):

*Internetauftritt der IGPF*

Ziel: Information über IGPF nach innen und aussen

M.Barp und S.Langer werden Umsetzungspartner und Kosten ermitteln.

A. Isele wird Vorschläge für ein Logo in Auftrag geben. Es entstehen keine Kosten. Eine Kombination aus Bild/ Symbol und Buchstaben wird kurz angesprochen. Das Logo soll auch für den späteren Dachverband nutzbar sein.

A. Wiemann, W. Winterberg und A. Isele werden einen Vorschlag für Struktur und Inhalte der Seite erarbeiten.



*Vereinsstatuten (Art. 60) erarbeiten*

M.Barp und M. Campaniello werden Statuten zur Diskussion vorbereiten. A. Wiemann schlägt. K.Müller zur Mitarbeit vor.

*Vereinsgründung (Art. 61)*

Die Vereinsgründung wird für in ca. 1 Jahr geplant. Sie soll durch die Mitglieder der IGFPF erfolgen.

*Vorstellung des Vereins /Mitgliederwerbung/*

*1. Mitgliederversammlung*

Die Vorstellung des Vereins wird sinnvollerweise an einer Jahresfachtagung Pflege in der forensischen Therapie durchgeführt. Die Idee besteht mit der Einladung, Mitgliedschaftsanträge zu versenden. Zu prüfen wäre, ob am Tagungstag schon die erste Generalversammlung möglich wäre.

**5. Informationsaustausch**

Die Anwesenden berichten über gegenwärtige Projekte und Themen, die sie in den eigenen Häusern beschäftigen. Folgende Themen sollen für eine spätere Bearbeitung vorgemerkt werden:

- Erhebung von Situation und Bedarf der Pflege in der forensischen Psychiatrie
- Sicherheitsstandards in der Pflege in der forensischen Psychiatrie
- Milieuthherapie in der Pflege in der forensischen Psychiatrie

**6. Als weitere Termine werden verabredet:**

Treffen IGFPF:      22.5.2014      9.30-14.30 Rheinau  
                                 11.9.2014      10.00-15.00 Münsterlingen  
                                 8.1.2015      10.00-15.00 Etoine/ Bern

Jahresfachtagungen      18.9.2014 Münsterlingen

Mitte Mai 2015 Basel

(mögl. mit Vorstellung Verein)

Anfrage Rheinau für 2016

